



BOLETIN SOBRE LA GRIPE A (H1N1)

ACTUALIZACIÓN No. 47. 19 de JUNIO DE 2009 23:00hrs

Resumen mundial:



A nivel mundial, se reportan 49126 casos de gripe por virus de *Influenza A (H1N1)*, de los que han fallecido 228, que es el 0,464% del total. Solo en la Región americana se concentra el 83,06% (40805) de todos los casos confirmados, y el 99,6% de los fallecidos (227). Estados Unidos es el país más afectado del mundo con 21431 casos y 87 fallecidos. La actividad del nuevo virus de influenza A (H1N1) en ese país, se está detectando ahora a través del sistema de vigilancia y se reporta semanalmente en Fluvista. Los sistemas indican que la actividad global de la influenza está decreciendo en USA, sin embargo en algunas partes del país, están ocurriendo brotes de la enfermedad, en algunos casos con una intensa actividad de enfermedad tipo influenza (ETI). La mayor parte de los virus de influenza que se detectan hoy son del Nuevo subtipo.

En la Unión europea (UE/AELC), se acumulan 3348 casos confirmados, según datos oficiales de países y del boletín emitido por el centro europeo para el control de enfermedades de hoy, no se reportan otros casos fallecidos en la región, solo el ocurrido en Escocia. Australia acumula hoy 2199 casos, que se concentran fundamentalmente en Victoria (1230). Japón informa un acumulado de 689 casos.

México: La Secretaría de Salud informa que al día de ayer por la noche se confirmaron siete mil 624 casos de influenza A H1N1 en el país, de los cuales 113 fallecieron. Es importante aclarar que los casos con inicio de síntomas recientes son muy pocos.

La epidemia de influenza A (H1N1) en México continúa con su tendencia a la baja, sin embargo, es importante mantener las medidas de prevención como el lavado frecuente de manos y el estornudo de etiqueta.

La influenza es una enfermedad que si se atiende a tiempo habitualmente es curable, por lo que se exhorta a la población a que ante cualquier síntoma de enfermedad respiratoria, acuda de inmediato a la unidad de salud más cercana.

Las 113 defunciones representan 1.5% del total de casos confirmados, 51.3% eran mujeres y 48.7% hombres. El 70.8% tenía entre 20 y 54 años de edad.

Del total de personas que fallecieron, 84.1% tuvo como síntomas tos y fiebre, 74.3% náuseas, 55.8% ataque al estado general y 50.4% expectoración.

El 37.2% de los fallecidos tenía padecimientos metabólicos como obesidad y diabetes mellitus, 17.7% enfermedades cardiovasculares, 14.2% tabaquismo, 8.0% problemas respiratorios y el resto, enfermedades infecciosas, autoinmunes y neoplásicas.

Las 32 entidades federativas registran casos confirmados, la mayor parte se concentra en el Distrito Federal, seguido de Veracruz, Yucatán, San Luis Potosí y Jalisco.

Tabla 1. Resumen mundial

Región	Casos Acumulados	Muertes acumuladas
América	40805	227
Europa	3348	1
Resto	4973	0
TOTAL	49126	228



BOLETIN SOBRE LA GRIPE A (H1N1) ACTUALIZACIÓN No. 47. 19 de JUNIO DE 2009 23:00hrs

1. Tabla de casos acumulados y muertes por Gripe A (H1N1) según regiones y países -19 de junio de 2009-23:00 hrs

América			UE/AELC			Europa este-Asia central			Mediterráneo y Medio Oriente			Pacífico Occidental /Sudeste Asiático		
País	Casos	Muertes	País	Casos	Muertes	País	Casos	Muertes	País	Casos	Muertes	País	Casos	Muertes
USA (51)	21431	87	España	522		Rusia	3		Kuwait	18		N. Zelandia	86	
México (32)	7624	113	Reino Unido	1984	1	Ucrania	1		Emiratos Árabes	1		Australia	2330	
Canadá	5710	13	Francia	147					Bahréin	13		Japón	740	
Panamá	277		Alemania	256					Líbano	12		China/Hong Kong	522	
Colombia	64	1	Italia	80					Egipto	30		Malasia	18	
Costa Rica	149	1	Bélgica	19		Total (2)	4		Arabia Saudita	14		Rep. de Corea	84	
Brasil	131	1	Holanda	91		CARIBE*			Israel**	152		Filipinas	344	
El Salvador	160		Suecia	48		Cuba	15		Turquía**	10		Taipéi	58	
Guatemala	208	1	Finlandia	13		Jamaica	14		Marruecos	6		Singapur	49	
Chile	3215	2	Noruega	20		Puerto Rico	18		Palestina	5		Vietnam	26	
Ecuador	86		Polonia	7		Bahamas	2		Jordania	2		Polinesia Francesa	2	
Perú	164		Austria	9		Bermudas	2		Qatar	3		Tailandia	405	
Argentina	1010	7	Dinamarca	28		Dominica	1		Yemen	4		Samoa	1	
Honduras	108		Irlanda	18		Martinica	1					India	30	
Uruguay	36		Suiza	22		Barbados	4					Macao	1	
Bolivia	11		Portugal	5		Trin. y Tobago	18					Laos	1	
Venezuela	60		Rep. Checa	6		Islas Caimán	4					Papua Nueva Guinea	1	
Paraguay	27		Islandia	4		Rep. Dominicana	93	1						
Nicaragua	144		Rumanía	18		Ant. holandesas	4		África					
Curazao	1		Eslovaquia	3		San Martín	1		Suráfrica	1				
Surinam	11		Estonia	5		I. Virgenes	1							
			Hungría	7		Total (14)	178							
			Chipre	1										
			Bulgaria	2										
			Grecia	31										
			Luxemburgo	2										
Total (21)	40627	226	Total (26)	3348	1	Total (16)	182	1	Total (14)	271		Total (17)	4698	
<i>OR-Oficina Regional OMS. UE-AELC- Países de la unión europea y de la Asociación Europea de Libre Comercio. *ISLAS DEL CARIBE en columna independiente. ** Pertenece a la Región Europea (EURO). A.M.R.O. (30 países) UE/AELC (26) Resto (33)</i>										Total Casos	49126	Total Muertes	228	

Fuente: Sitios Oficiales de los países donde actualizan diariamente.



BOLETIN SOBRE LA GRIPE A (H1N1)

ACTUALIZACIÓN No. 47. 19 de JUNIO DE 2009 23:00hrs

ORGANIZACIÓN MUNDIAL DE LA SALUD/ORGANIZACIÓN PANAMERICANA DE LA SALUD COMUNICACIÓN ANTE EL ANUNCIO DE LA FASE 6 POR LA OMS

El presente documento ha sido ideado para asistir a los Ministros de Salud y otros altos funcionarios en la preparación de respuestas destinadas al público cuando la OMS anuncie el paso a la fase 6. Se trata de propuestas que se podrán adaptar a las circunstancias nacionales.

- En este contexto, «pandemia» significa simplemente que ha aparecido un virus de la gripe, nuevo para el ser humano, que se está propagando y es patógeno en muchas partes del mundo.
- Impacto en su país – Es previsible que tarde o temprano se registren casos en este país (o aumenten los casos en este país).
- Gravedad (véase el documento adjunto sobre la gravedad): El impacto sanitario y social de las pandemias puede ser muy diverso. En estos momentos, la OMS califica la gravedad de la presente pandemia de «moderada».
- El Gobierno se centrará en lo siguiente:
 - Atender a los enfermos.
 - Dar consejos a los ciudadanos sobre el modo de protegerse a sí mismos y a sus familias.
 - Monitorear el brote.
 - Colaborar con la Organización Mundial de la Salud, intercambiar información sobre el virus en su país, ayudar a esclarecer la evolución de la pandemia, y mantenerse al corriente de las novedades científicas y clínicas.
- La OMS recomienda, entre otras cosas:
 - Que no se cierren las fronteras. No será posible detener el virus en las fronteras, los puertos o los aeropuertos. No hay pruebas de que esa medida detenga la propagación de la enfermedad, mientras que sí podría perturbar de forma importante el tráfico y el comercio internacionales.
 - Que no se impongan restricciones a los viajes. Las personas infectadas por el virus y que pueden contagiarlo no necesariamente presentan síntomas de la enfermedad, por lo que no se pueden distinguir de las que no están infectadas.
 - Que se haga más hincapié en la atención de los enfermos, y no tanto en la detención de la propagación del virus. Una vez declarada la pandemia, el Gobierno deberá concentrar sus recursos en la asistencia a las personas que enfermen.
- Orientaciones para las comunidades, las familias y los individuos:
 - En estos momentos, la inmensa mayoría de las personas que enferman pueden recibir asistencia en sus domicilios y se recuperan sin tratamiento médico.
 - Si cuida usted de algún enfermo, protéjase y proteja a las personas de su entorno respetando una higiene escrupulosa (lavado de las manos y precauciones al toser).
 - Todos los casos con fiebre superior a 38 °C deberán recibir atención médica.
 - Infórmese y manténgase informado, puesto que la situación puede cambiar.
- Incertidumbre – En estos momentos, nuestros conocimientos sobre la pandemia son escasos, dado que se trata de una enfermedad nueva. Las decisiones que se adopten en materia de protección y atención sanitaria se basarán en las mejores informaciones disponibles; sin embargo, es posible que se produzcan cambios, y tanto las autoridades sanitarias como la población tienen que mantenerse informados y adaptar sus medidas en consecuencia.
- Duración de la pandemia -- La historia muestra que las pandemias suelen durar años, llegando a reaparecer en cada temporada de gripe.